

EL CORREO

NUM. 10.891.---(AÑO XXXI)

MADRID.---DOMINGO 4 DE DICIEMBRE DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

LAS ELECCIONES en Inglaterra

Londres 3.

Ha empezado la lucha en los distritos electorales para la renovación de la Cámara de los Comunes.

A pesar de la lluvia, reina gran actividad cerca de las salas de votación. Se produjeron algunos tumultos en Lincoln, en donde la multitud impidió hablar a lord Chusehill y al candidato unionista.

Los unionistas ganan los puestos de Salford (Sur), Ashton-Under-Lyne, Warrington, Wigan, Darlington y King's Lynn.

Los liberales ganan el puesto en Manchester (Sur).

A las diez y quince, el resultado de las elecciones era el siguiente: 30 liberales, 47 unionistas, tres laboristas y cinco redmondistas.

Los liberales ganan un puesto y los unionistas, seis.

A pesar de la animación electoral, observábase cierto cansancio en el espíritu público por la frecuencia con que en estos últimos tiempos se han convocado elecciones.

The Times dice que los actuales no se hallan muy justificadas, por no haber declarado concretamente su finalidad el gobierno, ni tampoco los unionistas, diciendo que el *home rule* es principalmente el eje alrededor del cual ha de girar la lucha, porque los liberales no podían alcanzar mayoría sin el apoyo de los irlandeses.

Los discursos políticos versan principalmente sobre las declaraciones de Mr. Balfour en Albert Hall referentes al aplazamiento en las actuales elecciones de la reforma aduanera y su propósito de someter la cuestión a un *referendum*.

Los ministros liberales han atacado al efecto de los conservadores para desvirtuar el efecto producido por sus declaraciones.

Sir Edward Grey, hablando en Portsmouth, ha declarado que al los unionistas obtuvieran el poder tendrían buen cuidado de llevar la cuestión del *referendum* ante una comisión para no oír hablar más de ella.

Mister Chamberlain ha dicho en Dundee que Mr. Balfour había sido intencionalmente muy vago respecto al *referendum* para la reforma aduanera, y que tiene una docena de medios para no cumplir su promesa.

Al mismo tiempo Mr. Balfour ha declarado en Reading que los unionistas no han cambiado de opinión respecto a la reforma aduanera, y Mr. Austen Chamberlain, que representa en el parlamento a los unionistas, ha defendido la reforma aduanera como el primer deber de su padre y que se agió con dignidad las primeras declaraciones contemporizadoras de mister Balfour, ha declarado en West Bromwich que si las elecciones condujeran a un partido al poder, la reforma aduanera será realizada en el más breve plazo posible.

El jefe del gobierno, Mr. Asquith, ha hablado en un *meeting* celebrado en Wolverhampton, diciendo entre otras cosas:

«Hace un año los conservadores defendían la Cámara de los Lores, proponían la reforma aduanera, proclamaban que la industria y el comercio británicos perecían, que los obreros tenían de día en día menos trabajo, que el imperio se hundía. Hoy los conservadores realizan un cambio de frente con una desventura casi indecente, no hablan más que del *referendum*. Este sistema es una locura; el *referendum* es impropio porque no da ninguna satisfacción y no sirve para desfilir la opinión en una cuestión capital y de primera importancia, y expone a todos los fracasos y a la agitación en las elecciones generales, sin que pueda tener resultados decisivos.»

A pesar de estas manifestaciones de Mr. Asquith, las declaraciones de Mr. Balfour de que el partido unionista desea someter al *referendum* los grandes problemas políticos y económicos del presente han producido impresión en la opinión pública y han alentado a los unionistas en sus propósitos electorales.

Los resultados de las elecciones verificadas hasta ahora, son: liberales, 50; unionistas, 63; laboristas, siete; irlandeses, cinco. En estos resultados los liberales han ganado tres puestos y los unionistas siete.

Londres 12.

Los ministros Sres. Cecil Norton, Macdonald y Masterman han quedado reelegidos por los distritos de Newington, Camberwell y West Ham. (Norte, respectivamente, de esta capital.)

Por Bristol, Norte y Oeste, han sido reelegidos los ministros Sres. Birrel y Hobhouse.

Subvención de capitalidad á Madrid

Ante el estado en que se encuentra el pavimento de las calles de Madrid y la imposibilidad del Ayuntamiento por falta de recursos, de atacar la obra de su reparación, el concejal Sr. García Molinas ha celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros á fin de que el Estado conceda una cantidad para este objeto.

Concesión análoga á la que se propone por el Sr. García Molinas disfrutaban las principales capitales del extranjero, entre ellas París y Berlín, cuyos Ayuntamientos recibían subvenciones de cuatro millones de francos y de 500.000 marcos, respectivamente, que el Estado francés y el alemán conceden á los referidos Municipios para el arreglo de los pavimentos.

Pretendía el Sr. García Molinas que la subvención sea de un millón de pesetas, consignada en los presupuestos que se están discutiendo, pero el Sr. Canalejas ha manifestado que sería preferible esperar para utilizar el remanente de la liquidación del Tesoro con el Ayuntamiento.

Este asunto será tratado en uno de los primeros Consejos de ministros, y según parece es posible se acceda á conceder alguna cantidad, pues el presidente del Consejo y algunos

ministros se han manifestado decididos á apoyar esta idea.

Noticias de Alhucemas

Alhucemas 3.

Han ido numerosos Kableños á bordo del crucero *Extremadura*, llevando, para venderlos á la tripulación, víveres y géneros diversos.

Dicho buque se dirigió al amanecer á Punta Quilates, á desempeñar una misión, regresando á las diez.

Este madrugada, á las una, fundó en esta rada, de regreso de Canarias, el vapor correo *Grao*, desembarcando varios rifíños que proceden de Tánger.

A las cuatro de la tarde llegaron numerosas comisiones formadas por los principales jefes de poblados próximos á la plaza, acompañados por muchos rifíños, dirigiéndose todos á conferenciar con el comandante militar.

Los Kableños se muestran reservados sobre el objeto de la conferencia, desconociendo el asunto que tratan.

Concedese mucha importancia á esta conferencia, á causa de la reserva que acerca de ella se observó.

Alhucemas 4.

Terminada la misión que lo retenía en estas aguas, zarpó esta madrugada el crucero *Extremadura*, haciéndose á la mar con rumbo á Levanta.

Viéronse anoche varias fogatas salidas de diferentes puntos del campo, ignorándose todavía por qué motivo se encendieron, pues no han venido á esta plaza los moros informadores.

Esta mañana, á las once, fundó procedente del Peñón el vapor correo *Sagunto*, que poco después siguió para Melilla.—*Fabra*.

El consumo de alcoholes en Navarra

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto de Hacienda, disponiendo:

«Artículo 1.º El canon de 140.000 pesetas que, según el art. 2.º del real decreto de 9 de Febrero de 1909, debe cobrar anualmente la provincia de Navarra en el concepto de consumo de alcoholes, se fija para el año actual en 163.000 pesetas y en 165.000 pesetas para los sucesivos.

Art. 2.º Continúa vigente en todos los demás extremos el real decreto de 9 de Febrero de 1909.»

EN EL PARLAMENTO ITALIANO

Los presupuestos

Roma 3.

El Sr. Tedesco ha presentado á la Cámara los presupuestos para 1911 y 1912, en los que se calcula un *superavit* de 51 millones y medio de liras.

El Sr. Tedesco ha disertado acerca de la situación del Tesoro y del movimiento económico, señalando que la industria atraviesa una crisis temporal, y que se presentarán á la aprobación de las Cámaras proyectos de establecimientos de nuevas líneas férreas y obras públicas.

Además—dice—habrá que aumentar los gastos asignados actualmente para la marina.—*Fabra*.

EL MONTEPIO DE LOS MAESTROS

El ministro de Instrucción pública ha sometido á la firma del Rey el siguiente decreto, que publica hoy la *Gaceta*:

«Artículo 1.º Durante el tiempo que las escuelas públicas permanezcan vacantes, ingresará en el fondo pasivo, además del sueldo legal, las retribuciones, aumentos voluntarios y gratificación de adultos, así como cuantías candidadas figuren en nómina en concepto de personal.

Art. 2.º En adelante, las maestras jubiladas que á la vez sean pensionistas, no podrán disfrutar haber pasivo, por ambos conceptos, superior á 2.000 pesetas, que es el máximo concedido por la ley de 16 de Julio de 1887.

Art. 3.º El haber pasivo de las pensionistas no podrá exceder, en ningún caso, de los dos tercios de 2.000 pesetas, ó sean 1.333'33 pesetas.

Art. 4.º Será incompatible el percibo de haberes en activo en el Magisterio, con los de pasivos.

Art. 5.º La Junta Central de derechos pasivos dictará cuantas reglas ó circulares considere necesarias para la aplicación de este decreto, y además de las atribuciones que le confieren las disposiciones tercera y cuarta de los ordenes del reglamento de 25 de Noviembre de 1887, inspeccionará las secciones de Instrucción pública, al objeto que los servicios con ella relacionados se lleven en debida forma y de que los fondos pasivos no sufran perjuicio alguno.»

HUELGAS

EN ESPAÑA

Procesos por huelgas.—Una agresión.—Los metalúrgicos

Barcelona 4.

El juez especial que entiende en los procesos por huelgas mantiene procesados á 43 hombres y una mujer; de éstos, 22 están en la cárcel y los restantes en libertad bajo fianza.

En la calle Travesera, de Graella, un guardia municipal vió á tres sujetos sospechosos de ser secundos para vigilarlos. A los pocos minutos pasó un grupo de obreros, y desde donde estaban los sospechosos partieron varios tiros.

El guardia se lanzó en persecución de los sospechosos, consiguiendo capturar á uno, ocupándose un cuchillo y un revólver con cuatro cápsulas vacías.

En el mitin celebrado anoche por los metalúrgicos se acordó continuar las gestiones que se realizan cerca del gobernador civil para solucionar la huelga.

En el caso de que durante el día de mañana no don resultado positivo estas gestiones, se celebrará un mitin para acordar la huelga general del oficio, pues cuentan con el apoyo de varias de las secciones que integran la Unión de los obreros metalúrgicos.

Mineros en huelga

Bilbao 4.

En una mina de la Oronesa se declararon ayer mañana en huelga 47 obreros, de los cuales trece entraron á trabajar en el tercer cuarto.

EN EL EXTRANJERO

Huelga terminada

Oporto 4.

La huelga de los empleados de los ferrocarriles de Miño y Daero ha terminado esta noche.

Los huelguistas se presentaron todos, reanunciando el trabajo, por lo que se restableció la normalidad en el servicio de trenes.

La huelga de los obreros de la fábrica del gas terminará mañana.

LOS TEMPORALES

EN ESPAÑA

Terrible tormenta.—Barrio inundado

Huelva 4.

Hoy descargó una terrible tormenta. El barrio de Carazo quedó completamente inundado. En la parte baja, en muchos puntos, el agua alcanzó medio metro de altura.

En las calles de Odelel y Vegallarga los vecinos tuvieron que desalojar las habitaciones.

El temporal sigue sin presentar, por ahora, mejores indicios.

EN EL EXTRANJERO

Lluvias torrenciales.—Desprendimiento de tierras

Lisboa 4.

Nuevamente se ha desatado el temporal. Principalmente en Oporto, las lluvias no cesan desde hace veinticuatro horas, son torrenciales y han producido reblandecimientos de tierras, que ocasionan muchos percances en los tranvías eléctricos.

Entre Saburgo y Casem, por esta misma causa, se derrumbó una trinchera sobre un tren en marcha, resultando herida una viajera.

Inundaciones en Francia.—Hos desbordados

Paris 4.

Los desechos recibidos de los departamentos á última hora dicen que continúan las avenidas de los ríos, y los daños producidos por el desbordamiento de las aguas.

Cerca de la Roche, las aguas del Garona han inundado varios pueblos.

El nivel del Loire había descendido un poco en el departamento del Loire Inferior, pero ha experimentado una nueva avenida, y las aguas han roto el muro de contención de un panizo próximo á Divaux.

El nivel del Rodano sube rápidamente en el departamento del Gard. Muchos pueblos y aldeas están anegados, y los habitantes permanecen en las casas, que se hallan bloqueadas por las aguas.

Se ha establecido un servicio de embarcaciones para suministrarles víveres, ropas y los auxilios que reclaman los vecinos.

En las inmediaciones de Souveterre, pueblo del departamento del Gard, una embardada que se dirige á prestar auxilio á los habitantes de una granja, que se hallaban en situación peligrosa, zozobró en un remolino y perecieron ahogados los dos hombres que la tripulaban.

Homenaje parlamentario

Ya está acordada la forma en que las mayorías del Congreso y del Senado rinden homenaje al Sr. Canalejas y al Sr. García Prieto, por el feliz término de las negociaciones con Marruecos.

Desechada la idea del banquete, la comisión organizadora propuso que se hicieran unas artísticas planchas de plata cincelada, donde figuren las firmas de todos los que contribuyeron al homenaje, mediante la cuota de 50 pesetas.

El ilustre escultor Mariano Benlliure es el encargado de llevar á cabo la obra artística.

DE MARRUECOS

El monopolio de tabacos.—Un banquete

Tánger 4.

El monopolio de tabacos ha sido adjudicado al Banco de París y los Países Bajos, mediante el pago al Tesoro sarraceno de un canon anual de 321.000 duros.

Para celebrar el término de las negociaciones hispano-marroquíes ha dado un banquete el consel de España en Fez.

A la comita asistieron El Mueza; el ministro de Hacienda sarraceno; El Mekri; el gobernador de Fez, Mulay Omar; el ministro de Negocios Extranjeros del Sultán, Muley Ali; y el Garmit, en representación del gran visir, y el ministro de la Guerra, Motacen Ali.

Conferencia de Sol y Ortega

Anoche se inauguró la serie de conferencias del Casino Republicano con una del diputado D. Juan Sol y Ortega, sobre «Política republicana».

En su oración, hizo el Sr. Sol y Ortega un análisis de la situación presente del republicanismo nacional, relacionándolo con el portugués y con la proclamación de la República en el país lusitano.

Por las condiciones en que vive el régimen monárquico, al orador no le pareció difícil el decirlo. Lo que creó cierta dificultad es conciliar el régimen republicano. Sin un plan reflexivo, se condenará la República á una

vida efímera que nos conduciría á la anarquía. O se acuerda un régimen de gobierno provisional que garantice el derecho y el orden, pensando en que la República ha de ser para todos, y sobre todo para España, ó los republicanos serios habrán de ir pensando en irse á su casa.

Combatió la formación de fracciones; reputó ilógicas las jefaturas unipersonales y permanentes, y concluyó diciendo que debe organizarse todo el partido republicano con un programa común y un Directorio, organización que no defina á la alianza con los socialistas—de la cual es partidario—sino que, antes bien, contribuirá á robustecerla y hacerla fecunda.

Por último, ofreció desarrollar en otra conferencia el programa común que debe ser la legalidad desde la proclamación de la República hasta la reunión de las Cortes Constituyentes.

El éxito de la conferencia fué muy salustioso.

DE BARCELONA

Religiosos portugueses.—Un atropello

Barcelona 3.

A bordo del *León XIII* han marchado esta tarde á Buenos Aires 20 religiosos portugueses. Un tranvía eléctrico ha arrollado en las rondas de San Antonio á un ciclista repartidor de telegramas.

El gobernador ha llamado á su despacho al gerente de los tranvías, en vista de la frecuencia con que ocurren desgracias, para hablarle de la necesidad de poner á los coches frenos automáticos. Le pidió también recomendar el mayor cuidado á los conductores, asegurándose de que los coches llevan frenos.

Se nombrará una comisión, encargada de señalar las deficiencias que á este respecto se observen.—*Fabra*.

La Armada y Canalejas

Mañana por la mañana se celebrará en el ministerio de Marina el acto de hacer entrega á los Sres. Canalejas y Ariza de Miranda de los magníficos álbums que todos los cuerpos de la Armada les regalan, conteniendo las firmas de los jefes y oficiales que á ellos pertenecen, en prueba de agradecimiento por haber restablecido el cargo de almirante de la Armada en la persona del Sr. Vinlegra.

Al acto asistirán, de uniforme, el almirante y todos los generales, jefes y oficiales que están en Madrid.

El Sr. Canalejas pronunciará un discurso de gracias por el homenaje.

Mitin republicano-socialista

Bilbao 3.

Esta mañana se ha celebrado en el Frontón Euzkalduna el mitin de propaganda organizado por la conjunción republicano-socialista.

Presidió el Sr. Echevarrieta, quien manifestó que está la presidencia moral al Sr. Azórate, presentando después á los oradores que habían de tomar la palabra.

Primero habló el Sr. Pi y Arsuaga, elogiando la coalición de los republicanos y socialistas. Afirmó que la República aceptaría el regionalismo y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

El Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

La primera parte del discurso del Sr. Soriano, quien hizo uso de la palabra, fué de censura contra el partido conservador y más particularmente contra los Sres. La Cierva y Maura, cuya caravana—dijo—se aleja hacia el desierto. Seguidamente explicó la labor de su conjunción y combatió al Sr. Canalejas.

Abogó por la revolución, declarando que no la hacían las jefes, sino el pueblo.

civil para entregar el Mensaje de protesta contra la conducta de los alcaldes en la destitución de los guardias municipales.

Anunció el Sr. Echevarrieta aconsejara al público no fuese en manifestación, un fuerte gesticionado á remitir el Mensaje, recorriendo las calles de Hurtado, Amenzagua, Luchana, Gran Vía, Alameda y Mazarrudo.

Al llegar al Gobierno civil subieron los comisionados á remitir el Mensaje, disolviéndose luego pacíficamente los manifestantes.

La Guardia civil de á caballo realizó durante la mañana patrullas por las calles, y secciones de guardias de Seguridad habían sido apostadas en puntos estratégicos.—*Fabra*.

MUSIQUERÍAS

María Gay, Trio Pichot.

Poco puedo añadir, aunque quisiera añadir mucho, á lo escrito con motivo del primer concierto. El léxico de la alabanza tiene más difícil manejo que el de la censura, y por añadidura se hace pronto empalagoso. Y como María Gay, en el aspecto musical de su arte, solo alabanzas merece, habrá de ser en lo posible conciso y sobrio para que de empalagoso no me tilden mis lectores.

Ocho *Lieder*, con otro de propia, nos cantó ayer tarde María, para hacer boca antes de cantar en el Real, por la noche, su tercera ó cuarta *Carmen*. Y fuéron:

Un *largo*, de los varios que para esto ó para instrumentos conocemos, del solemne Haendel. Una canción, *Stás vicino*, de lo poco que se conserva de los platos musicales que hiciera Salvador Rosa. El famoso, candoroso, infantil, delicadísimo canto de *Sons ó berceuse*, mal atribuido á Mozart, que de las más conocidas melodías de Schubert, *L'attente* y *Le roi des Aulnes*. Otras dos de Brahms, *Strophes saphiques* y *Serenade inutile*. Y otra del colombiano Reynaldo Hahn, *L'heure acquise*—poema de Verlaine—que por la misma María había sido estrenada en la Filarmónica en Diciembre de 1905. (Perdónese este desbordamiento de erudición.)

Hasta ahora las canciones de Johannes Brahms no han sido en grado á los madrileños. Pero el excepcional talento de María Gay penetra en el pensamiento de todos los compositores y en el sentido de toda la música—y vive Dios que ni sentido ni pensamiento es lo que á Brahms le falta!—y sabe ver lo que para otros van en turbio. María nos hizo gozar con *delicias esas «estrosas añasas»* que en boca de muchas otras «celebridades académicas» no hubieran tenido sabor.

En cuanto al celeberrimo *Erlikönig*, el soberbio *crey de los alisos*, permitid que mi elogio no pase de afirmar que la interpretación de María Gay es una purísima obra maestra, que supera á cuantos reyes y á cuantos aliados han entrado hasta ahora por mis oídos; y cuenta que ya van algunos, y de autoridad. La inapreciable producción de Schubert es un verdadero drama comprimido, que excede del carácter general del *Lied*, y que con todo calor dramático y energía trágica debe cantarse. Así lo canta María Gay, como nadie.

Y así en todo, lo mismo en la angelical *berceuse*, que en la humorística *serenata inútil*, que en la romántica *espera*, que en el grandioso *largo*, desenlaza esta singular artista la materia musical completa, aranea al lirismo poético todos sus secretos, y los vierte con toda la generosidad de su alma inteligente en los oídos embelesados de su auditorio.

A veces, en el canto de María Gay, podría oírse de menos alguna puzza de estilo, el no lo cubriera todo con la esplendidez de su vehemente expresión. Declaro ser de los que prefieren estas vehemencias, dentro de los límites del buen gusto que María nunca rebasa, á los griegos inexpresivos de la sistemática corrección académica, que suela ser refugio de medianías. Lo uno, por lo general, estorba á lo otro.

Las ovaciones que María Gay recibió en este segundo y último concierto, superaron en intensidad y entusiasmo á las del primero, arrancándole de propia la *Margot*, de Perlehorn, dicha con gracia incomparable.

María se habrá despedido en la tarde de hoy, con *Carmen*, del público madrileño; y como este no la ha maltratado que digamos, ni ella tiene por qué marcharse descontenta, es de suponer y de esperar que nos volvamos á ver.

El trio Pichot nos dió una clara y bien estudiada interpretación del trio de Brahms en *fa*, obra 8, y del de Franck en *fa* menor, que sé su primera producción, imperfecta pero genial. Entre los dos tríos me quedo con el de Brahms.

Los jóvenes intérpretes fueron muy aplaudidos, y con justicia, porque revelan un trabajo serio y una preparación inteligente. La perfección no es patrimonio de la adolescencia, sino del tiempo y de la constancia. Bladio Costa matizó y graduó con acierto el acompañamiento al piano del *Rey de los alisos*, trabajo serio y comprometido.

Y por ahora no hay más conciertos en el horizonte hasta Enero, que reaparecerá en la Filarmónica el Cuarteto Rosé, y la Filarmónica no cuenta en sus crónicas, porque... la Filarmónica es así.

Mañana, Dios mediante, hablaré de Menéndez Pirelli, que esta noche se nos presenta por primera vez en *Mefistófeles*.

JOAQUÍN.

Conferencia del Sr. Sanz y Escartín

En el Circulo conservador dió anoche una conferencia sobre «El socialismo y las clases conservadoras de España», el senador señor Sanz y Escartín.

Después de hacer un detallado estudio del socialismo en todas sus manifestaciones, fué impugnando detalladamente los fundamentos del socialismo de Carlos Marx, que es el más generalizado.

Manifestó que en España el socialismo se

guja las aspiraciones de la Confederación general del Trabajo francesa, que mantiene tendencias anarquistas. Y, por último, indicó los medios que las clases conservadoras debían seguir para hacer que las reformas sociales tuvieran real eficacia, diciendo que esas clases debían proteger y ayudar a los obreros. Fue muy aplaudido al terminar su conferencia.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Dos víctimas de la aviación

El ingeniero Cammarata y el soldado de Ingenieros, Castellani, que tripulaban un biplano, cayeron de gran altura, matándose ambos.

El triste suceso ocurrió en Centoselle. Dique roto.—Desgracias

Comunican desde Argel al *Excelsior* que el dique construido a orillas del Loire Anosni se ha roto en una extensión de un kilómetro. El agua invadió varios pueblos, derrumbándose varias casas. Según parece hay varios ahogados.

Dice el *Lokal Anzeiger* que se ha detenido en Friedriehshafen a un oficial francés a quien se supone espía.

Contra los orleanistas

A pesar de las instrucciones severas dadas por el duque de Orleans a los realistas, con objeto de evitar las discusiones que venían dibujándose en el seno del partido, el periódico la *Actión Française*, órgano realista, prosigue una campaña en extremo violenta contra la oficina política del Pretendiente en París, y más particularmente contra el jefe de la misma, el conde Enrique de Laregüe.

Comunican desde Funchal (Madera) que hasta el día 2 se habían registrado 181 casos de cólera, de los cuales seis mortales.

Se ha celebrado un mitin de propaganda electoral republicana, en el que hablaron varios socialistas y republicanos, pronunciando fogosos discursos y censurando al caciquismo.

Un crimen

Al salir de una taberna del barrio de Pisera, a las once de la noche, el obrero Sixto Alonso, le mataron, disparándole cuatro tiros en el corazón y la cabeza. Los agresores huyeron.

Vapor correo

Hoy, a las tres de la tarde, ha llegado a este puerto el vapor correo *Montevideo*, de la Compañía Transatlántica, procedente de Centro América, sin novedad.

Un incendio

En una fábrica de pinturas establecida en Escoriza, se ha producido un incendio, causando daños de consideración. Quedó sofocado después de tres horas de trabajo.

Un suicidio

Esta tarde, a las dos y treinta, se ha suicidado, de un tiro en la cabeza, un joven de dieciséis años, llamado Barique Gorait, falleciendo poco después.

Ignóranse los móviles de su fatal determinación.

El Juzgado instruye diligencia.

Mitín socialista.—Manifestaciones permitidas

En Orreaga se ha celebrado un mitín socialista para protestar de la detención de los oradores que en Madrid hablaron contra la guerra de Melilla.

El nuevo gobernador acaba de conceder permiso para la manifestación que quieren celebrar mañana los republicanos y socialistas.

Construcciones navales

Las entidades económicas de ésta van a edificar

viar a las Cortes y al Gobierno una exposición pidiendo se mantengan las primitivas bases para las construcciones navales y las comunicaciones marítimas, como única forma de levantar en Cádiz la industria naval.

Ha causado impresión el prematado atentado contra el Sr. La Cierva. Los elementos conservadores han telegrafiado a éste, felicitándole por no haber tenido consecuencias el intento de agresión.

Con motivo de la fiesta de Santa Bárbara se ha celebrado esta mañana en el templo del Carmen una solemne función religiosa.

Los artilleros han organizado varios festejos.

El arma de Infantería prepara también actos para la festividad de su Patrona el día 8. Se ha comunicado oficialmente que el *Sarmiento* llegará aquí el día 12.

Náufragos salvados

Una barquilla de la Tabacalera, tripulada por el patrón Pedro Gutiérrez y tres marineros, salvó esta mañana, frente a Punta Carnero, a dos naufragos de un bote de vela volcado por el temporal.

Otro tripulante del bote, Joaquín Subiría, marinero de la Sanidad Marítima, pereció en el naufragio.

Merece hacerse constar que el patrón Pedro Gutiérrez salvó en otra ocasión a dos naufragos.

COMPañIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 12 de Diciembre próximo, a las once, se verifique el sorteo de las 1.195 Obligaciones especiales de Huesca a Francia por Canfranc, Soto de Rey a Ciaño Santa Ana y Villabona a Avilés y San Juan de Nieve, que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1.º de Febrero de 1911.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de Obligaciones, por el deseo de concurrir al acto del sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta corte, el día señalado, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.

Madrid, 30 de Noviembre de 1910.—El secretario del Consejo, Joaquín Esser.

VIDA TEATRAL

ESPAÑOL.—La estudiante actriz Rosario Pico, accediendo a los deseos manifestados por los señores de la prensa que asiste a las funciones populares, dará mañana la última y definitiva de sus representaciones.

Se despañan billetes en contaduría.

LARA.—El lunes, octavo de moda de la temporada, se representará *La caída*; por primera vez la comedia de D. Manuel Luaces Rivas, titulada *Clavito y La rima eterna* (dos actos). La función será por acciones, empezando a las nueve en punto.

El miércoles se celebrará el estreno del espectáculo en un acto y en prosa, original de aplaudidos autores, titulado *El hijo de los parrales*.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—4 de Diciembre de 1910.

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando para la canonjía vacante en la Santa Iglesia Catedral de Jorja, al presbítero licenciado D. Miguel Merino Esteban.

Hacienda.—Real decreto fijando el canon que por el consumo de alcohol se debe cobrar anualmente la provincia de Navarra.

Gobernación.—Real orden destinando una plaza sujeta por el director gerente de la Compañía marítima del Nervión, domiciliada en Bilbao.

Instrucción Pública.—Real decreto disponiendo que el tiempo que las escuelas públicas permanezcan vacantes, ingresen en el fondo pasivo, además del sueldo legal, las retribuciones, sumas por honorarios y gratificaciones que figuren en nómina en concepto de personal.

Real orden resolutoria del expediente de concurso de secos a escuelas de niñas y párvulos del rectorado de Granada.

Otra resolviendo el expediente de adaptación de la enseñanza náutica a las prescripciones del nuevo reglamento para la obtención de títulos de piloto y capitán de la marina mercante en la Escuela especial de Santa Cruz de Tenerife.

Otra nombrando a D. Jacinto Ovin y Corte

auxiliar numerario del séptimo grupo de la facultad provincial de Medicina de la Universidad de Sevilla.

Otra nombrando a D. Enrique Muñoz Baeto auxiliar numerario del séptimo ídem de la ídem ídem de Cádiz.

Otra nombrando a D. Francisco Terrades Plá auxiliar numerario del séptimo ídem de la ídem ídem ídem de Barcelona.

Otra sobre pensiones para ampliación de estudios e investigaciones científicas en el extranjero.

Otra ampliando hasta el 31 de actual el plazo para la presentación de proyectos de edificios escolares.

Otra agregando a las oposiciones a las cátedras de Agricultura y Técnica agrícola e industrial de los Institutos de Almería y Tarragona, la vacante de igual asignatura del Instituto de Mahón.

Fomento.—Real orden disponiendo se cree en Falentix (Balneario) una estación oncológica.

Otra disponiendo se expida un libramiento de 25.000 pesetas a favor del ingeniero jefe de la sección agrónoma de Málaga para los trabajos contra la plaga del polvotero.

Por conducto del ministerio de Estado ha recibido el Sr. Canalejas un valioso y entusiasta álbum de felicitación de los españoles residentes en San Pablo (Brasil), por su política en la llamada cuestión religiosa.

Las firmas encuñadas en dicho álbum ascienden a muchos millares.

El índice a que nos referimos será análogo a los de las Bibliotecas de Coimbra y Victor Manuel, de Roma.

Se ha publicado un bando en que se determinan los locales donde habrán de verificarse las elecciones durante el próximo año de 1911, según lo acordado por la Junta en sesión del 1.º del actual.

Ayer asistió a la sesión del Congreso el diputado ruso Alexander Stakhovitch, que ha llegado a Madrid, realizando un viaje por España.

Los Sres. Morote, Sañiles y Sol y Ortega, acompañaron al Sr. Stakhovitch en su visita al Palacio del Congreso, presentándole a los jefes de las minorías que componen la Cámara popular, así como a muchos periodistas de los que hacen la información.

Ciencia Moderna

Fabricantes sin escrúpulos han jugado con su fe ignorancia y han hecho fortunas año tras año publicando avisos engañosos y prestaciones sin fundamento concernientes a la mal llamada eficacia de sus remedios para evitar la caída y hacer crecer el cabello. El punto principal de reunir su preparación ingredientes de caucho, sulfúrico, y germicidas, junto con un perfume agradable y exquisito, no se tuvieron nunca en consideración.

Solamente hace algunos años el Preparado Ebray se dio a conocer al público y ha demostrado ser una revelación asombrosa a la ciencia moderna. Pruebas sin límite han hecho patente que el Preparado Ebray es precisamente el compuesto que se ha estado buscando durante siglos para poder hacer crecer el cabello y en belleza y dar vida al pelo. El único método que han adoptado los fabricantes para hacer conocer el Preparado Ebray es el medio honesto de ganarse la confianza de los que están interesados en su uso, y de esa manera han obtenido un éxito.

La nueva de las notables cualidades del Preparado Ebray se ha extendido rápidamente. Se conocen ahora y se usa más que cualquier otro preparado para el pelo y lo que es más importante es el hecho de que es recomendado por los médicos y hombres de ciencia más afamados, por los periódicos y por las revistas más leídas que dedican sus páginas principalmente al bello sexo.

La casa del Profesor Ebray al dedicar veinte años de su vida al estudio de las enfermedades de la piel del cuero cabelludo descubrió las causas que producen la calvicie y después hacer una combinación científica de productos, reuniendo cualidades estimulantes y tónicas que promoviesen la circulación y restaurasen la condición fisiológica del cutis, vasos y nervios, que dan vida al pelo, para que llevasen nueva savia, incluyendo, además, en la preparación agentes antisépticos poderosos, de modo que los gérmenes que habitan en todo terreno infestado, no pudiesen vivir en el pericardio.

después de la aplicación de su célebre preparado. Durante todo el tiempo consultó con los químicos y profesores más afamados de los Estados Unidos, habiendo hecho viajes a Chicago, Buffalo, San Luis, Filadelfia, Baltimore y Boston, y por fin sus esfuerzos se vieron coronados por el éxito, habiendo obtenido una composición en la que toman parte ingredientes que poseen admirables cualidades vivificantes, combinados con agentes que dan circulación a la sangre, agentes antisépticos, tónicos restauradores y poderosísimos, que traen vida nueva a la epidermis, de modo que la circulación es electiva y prompuente; así, las raíces del cabello libres de los diferentes obstáculos que impedían su desarrollo y vida obtienen la vitalidad necesaria con el uso del preparado Ebray, motivando que el cabello crezca sano, abundante y saludable.

Bien sabido es que muchos hombres de ciencia dicen que no hay cura positiva para la calvicie. A continuación damos pruebas palpables de que el cabello se puede restaurar, gracias al maravilloso descubrimiento del profesor Ebray.

Se habían publicado ya tras otra reseñas increíbles de los resultados admirables alcanzados con el uso del Preparado de Ebray, pero todavía no habíamos dado a conocer nada tan asombrosamente convincente como la cura sin paralelo del Sr. Byron, del hotel Fifth, en Nueva York, la cual ha llamado al público de admiración y curiosidad. Después de la publicación de esta prodigiosa cura han llegado a noticia del Profesor Ebray cientos de casos considerados perdidos y que han obtenido resultados admirables con el uso del Preparado de Ebray. Se trata de un verdadero triunfo de la ciencia y la duda ha sido desvanecida a fin por completo.

Profesor Ebray.—Estimado señor: Hace como cuatro años la caída me había invadido mi cabeza. Además, el cabello comenzaba a caerse en proporciones alarmantes al extremo de que ya me quedaban pocas hebras en un establecimiento donde confeccionaba paños, para hacerme con una. Finalmente fui a visitar un día en que estaba casi desesperado a mi amigo el doctor Bresson quien me dijo que el único que él había usado en su larga práctica con buenos resultados era el Preparado de Ebray, y sin prestar oído a las muchas alabanzas que me hizo de dicho preparado, le dejé el tratamiento y me fui a la farmacia de Riker y compré un frasco.

Al cabo de un mes de seguir usándolo empecé a observar que en la coronilla comenzaba a nacer un espeso velo. Desde entonces el cabello ha seguido creciendo, y hoy gozo de una mata de pelo admirable. La caída me molestaba ya tampoco, y le escribo esta declaración llena de entusiasmo. Publíquese Vd. esta declaración en todos los periódicos, así lo desea, y me mi nombre cómo y cuándo guste para anunciar su magnífico Preparado de Ebray, pues debo a Vd. una deuda de gratitud, y la única manera de pagársela es dándole autorización para que utilice mi nombre anunciando su preparación tan beneficiosa.

El Preparado de Ebray se manufactura solamente en los laboratorios de Ebray Chemical Works, 46, Murray St., N. W. York, U. S. A.

Un libro acerca de las enfermedades del pelo, que su cura será enviada gratis a toda persona que lo solicite, dirigidos a Ebray Chemical Work, 46, Murray St., New York, U. S. A.

Expropiaciones del Ensanche

Cumpliendo lo prevenido en las reales órdenes de 23 de Febrero de 1905 y 26 de Mayo de 1906, tiene depositado el Ayuntamiento en la Caja general de Depósitos el importe de los terrenos expropiados con destino a las vías públicas del Ensanche, cuya cuantía tuvo efecto con anterioridad a la fecha de la vigente ley de 26 de Julio de 1882, y que hasta entonces no habían sido satisfechos, entre los cuales se encuentran los expropiados a las personas que se indican a continuación; y como quiera que los expedientes respectivos, promovidos al objeto de obtener su pago, se encuentran en suspenso por culpa de los interesados, el señor alcalde-presidente ha dispuesto que en el plazo de seis meses se presenten en dichos expedientes oportuna certificación del Registro de la Propiedad, justificativa de la inscripción a su nombre del dominio de los indicados terrenos y de libertad de cargas, requisitos indispensables para proceder al otorgamiento de la escritura; en la inteligencia de que de no presentar dicho documento en el plazo fijado, se dará por concluido el expediente y se entenderá facilitada la Acreditación para retirar el citado depósito, aplicando las reglas que le constituyen en el pago de otras expropiaciones pendientes de liquidación en la actualidad.

Propietarios y sitio de la expropiación

D. Pedro B. Riviere, calle de Don Ramón de la Cruz.

Señora viuda de Clavere y compañía, calle Hermosilla y otras.

D. Alberto March, calle de Don Ramón de la Cruz.

CAPÍTULO IV

Esta carta fué causa de que por segunda vez se arrepintiese Oswald de haber pensado en dejar de tratar a Corina. La nobleza, ingenio y dulzura con que rebatía las duras expresiones de la suya, le llenaron de admiración y ternura. Una superioridad tan grande, tan sencilla y verdadera, le pareció una cosa fuera de las reglas comunes. Sin embargo, convenía siempre en que Corina no era la mujer, tímida y débil, que todo lo ignoraba, menos sus obligaciones, que él mismo había escogido en su imaginación para consuegra de su vida, y la memoria de Lucila, cual la vio a la edad de doce años, convenía mejor con esta idea; pero, ¿quién podía compararse con Corina? ¿Podían

los madianos y despoños, que en otras partes atormentan ó ahogan el ingenio natural. Una idea, una expresión sublime engañaba a los ojos, y por lo mismo que el talento ocupa aquí el primer lugar, causa también mucha envidia. Pergoleso fué asaltado por su *Stabat Mater*. Giorgione se armaba con una coraza, cuando tenía que pintar en algún paraje público; pero esta envidia no degradaba su objeto; puede aborrecer, perseguir y matar; pero como va junta siempre con la admiración y el entusiasmo, anima al ingenio al mismo tiempo que lo persigue.

No negaré que actualmente los Italianos no sobrepasen tanto por sus grandes cualidades como otras naciones; y también convenirá, si así lo queréis, en que el carácter de estas naciones puede imitar a las mujeres más entusiastas y amor. Pero no sería posible también que un hombre dotado de excelentes cualidades, valeroso y severo, reuniese todas las más amables, careciendo de las que prometen la dicha.

CORINA.

El dolor no le tenía ya tan abatido, como cuando aún no conocía a Corina; pero tampoco tenía aquel melancólico sosiego en que antes vivía. Entonces no temía renovar sus memorias, aunque amargas; pero ahora huía de largas y profundas reflexiones que le hubiesen descubierto lo que se pasaba en lo interior de su alma. Sin embargo se disponía a ir a casa de Corina para darle gracias por su carta, y excusarse de la que había escrito, cuando vio entrar en su cuarto a Mr. Edgermond, parlante de la joven Lucila.

Era éste un caballero inglés, que había vivido casi siempre en el principado de Gales, donde tenía sus haciendas, y era un hombre fuerte, y aun tereamente apurado a sus usos y costumbres. El lord Nelvil se estremeció oyendo decir que estaba allí Mr. Edgermond, y le pareció que lady Edgermond, madre de Lucila, había enviado a su pariente para aconsejarle

aplicarse las reglas generales a una persona que reunía en sí tan diversas cualidades, hermanadas con el ingenio y la sensibilibdad? Corina era un verdadero prodigio, y esta prodigio no parecía formado por la naturaleza a favor de Oswald, pues que éste podía hacerse de ser amado de tan extraordinaria mujer.

¿Pero cuál era su familia, cuál su vida y cuales serían sus intenciones, si él la declarase las que tenía de casarse con ella? Todo era un misterio; y aunque la pasión que Oswald tenía a Corina, le persuadiese en su interior que estaba decidido a casarse con ella; muchas veces la idea de que su conducta no habría sido tan rigurosamente arreglada cual él deseaba, y que semejante casamiento habría sido paguado seguramente a su padre, inquietaba su espíritu y le volvía a llenar de dudas y confusiones.

El dolor no le tenía ya tan abatido, como cuando aún no conocía a Corina; pero tampoco tenía aquel melancólico sosiego en que antes vivía. Entonces no temía renovar sus memorias, aunque amargas; pero ahora huía de largas y profundas reflexiones que le hubiesen descubierto lo que se pasaba en lo interior de su alma. Sin embargo se disponía a ir a casa de Corina para darle gracias por su carta, y excusarse de la que había escrito, cuando vio entrar en su cuarto a Mr. Edgermond, parlante de la joven Lucila.

Era éste un caballero inglés, que había vivido casi siempre en el principado de Gales, donde tenía sus haciendas, y era un hombre fuerte, y aun tereamente apurado a sus usos y costumbres. El lord Nelvil se estremeció oyendo decir que estaba allí Mr. Edgermond, y le pareció que lady Edgermond, madre de Lucila, había enviado a su pariente para aconsejarle

El movimiento sindical en 1908

El Boletín del Instituto de Reformas Sociales toma de la sexta Memoria anual sobre el movimiento sindical internacional en el año 1908, publicada por la Federación Internacional de los Sindicatos, de Berlín, los siguientes interesantes datos acerca de la organización de los Sindicatos:

En lo que respecta al número de obreros organizados, aparece Inglaterra en primer lugar con 2.41 millones de asociados, y en segundo Alemania con 2.38. Prescindiendo de algunos países como Alemania, Francia y los Estados Unidos, para los cuales faltan datos comparativos, el número de obreros asociados está en la siguiente proporción con la restante población obrera: Dinamarca, 27.5 por 100; Noruega, 21 por 100; Bélgica, 17.9 por 100; Holanda, 16.6 por 100; Leglaterra, 16.1 por 100. Las cifras más bajas corresponden a España, que aparece con 7 por 100; Hungría, con 4.7 por 100, e Italia, con 7 por 100.

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

hija un pido su suponer nas contra

Antehecho, Fraguada.

Ante el ratificado en miseria, abriga la consideración hace ochodrdi dijo que

El número total de obreros organizados, incluyendo los 215.000 organizados individualmente de Australia y Nueva Zelanda, se eleva, según las estadísticas, a 9'4 millones. De éstos corresponden 6 millones a la Federación Internacional de los Sindicatos centrales.

LOS TEATROS

El truco de los Tenorios Todo pasa a las páginas evocadoras de la Historia. La literatura nos dió a conocer, en sus diversas formas, el último abencerraje...

Como la presentación del amigo Saboya nos fué hecha por el ingeniero perito de Arnieles y García Alvarez, nos es de extrañar que sus aventuras nos entretuviesen y nos recogiesen grandemente.

El truco de los Tenorios fué un éxito de risa. En esta humorada cómica-lírica, los autores no han pretendido otra cosa y para ello no emplearon nada más que su fecondo ingenio...

La empresa ha puesto la obra con gran lujo de vestuario y el Sr. Muriel ha pintado varias decoraciones que merecieron la aprobación y el aplauso.

INTENTO DE AGRESION

Anoche, a las nueve, fué conducido el detenido, Francisco San Millán, al Juzgado de guardia.

Ante el juez, parece ser que San Millán se ratificó en la declaración que prestó en la Comisaría, diciendo que hace más de un año que abriga la intención de matar a La Cierva...

Esta mañana ha prestado declaración el señor La Cierva ante el Juzgado, limitándose a decir que no se percató del suceso, sabiéndolo más tarde en el Congreso.

Nada nuevo ha añadido que dé luz alguna sobre el suceso que se instruye, limitándose a

dejar que no observaron ninguna anomalía en Francisco San Millán. También ha declarado el agente Albiach, que practió el servicio, repitiendo la forma como había realizado la detención.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

La fiesta de los artilleros

La Patrona de los artilleros no se ha mostrado clemente en lo que al tiempo se refiere. Durante casi todo el día no ha cesado de llover...

En la iglesia de los Jerónimos se dijo esta mañana una solemne misa, a la cual asistieron la oficialidad y tropa del arma que residen en Madrid.

Asistieron también representaciones de Su Majestad el Rey y SS. AA. los Infantes don Carlos y D. Fernando, los generales comandante general del arma y jefe de la sección del ministerio y algunos otros generales.

EN PROVINCIAS

Barcelona 4 (4 tarde). En la iglesia de San Agustín han celebrado los artilleros una solemne función religiosa en honor de su Patrona.

El primer regimiento montado de Artillería asistió a una misa celebrada en la iglesia de la Caridad en honor de la Patrona del arma.

En el cuartel de Artillería hubo anoche cinematógrafo. Hoy se dará a las tropas un rancho extraordinario.

Sevilla 4 (1'4 tarde).

El primer regimiento montado de Artillería asistió a una misa celebrada en la iglesia de la Caridad en honor de la Patrona del arma.

En el cuartel de Artillería se han celebrado fiestas con motivo de la festividad de la Patrona, Santa Bárbara.

Sevilla 4 (1'4 tarde).

En el cuartel de Artillería se han celebrado fiestas con motivo de la festividad de la Patrona, Santa Bárbara.

Sevilla 4 (1'4 tarde).

En el cuartel de Artillería se han celebrado fiestas con motivo de la festividad de la Patrona, Santa Bárbara.

Sevilla 4 (1'4 tarde).

En el cuartel de Artillería se han celebrado fiestas con motivo de la festividad de la Patrona, Santa Bárbara.

Sevilla 4 (1'4 tarde).

En el cuartel de Artillería se han celebrado fiestas con motivo de la festividad de la Patrona, Santa Bárbara.

Sevilla 4 (1'4 tarde).

Zaragoza: D. Eduardo García Bajo, que lo es de Castellón.

Castellón: D. Leopoldo Riu Casanova, que lo es de Murcia.

Murcia: D. Germán Avedillo, que lo es de Oviedo.

Esta última plaza queda vacante y será cubierta en otra próxima combinación.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado una comisión, compuesta del general Concas, capitán de navío D. Orestes García Padín y capitán de Infantería de Marina D. Vicente Rodríguez para que estudien y propongan unas bases para presentar a las Cortes un proyecto de ley de reclutamiento para la Armada...

Dice La Correspondencia:

Según las referencias de anoche, la proposición de ley concediendo dietas a los diputados no prevalecerá. Puede estimarse como una iniciativa parlamentaria de las que pasan al archivo de la Cámara...

Mañana, a las diez y media de la mañana,

se celebrará Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

Se tratará, según ha manifestado el jefe del Gobierno, de los debates parlamentarios y de la crisis obrera en Almería y Zaragoza, donde ha adquirido caracteres agudos en los últimos días.

Para pedirle trabajo en Almería, visitó hoy una comisión al ministro de Fomento, quien trató luego de este asunto con el Sr. Canalejas.

Dice el Gobierno que tropieza con grandes dificultades para arbitrar recursos, porque estando para terminar el ejercicio económico, se hallan agotados los créditos disponibles para ello.

Los Reyes han salido hoy con dirección a la finca La Ventosilla, donde permanecerán hasta el jueves.

Acompañan a SS. MM. el marqués de la Torrejilla, la duquesa de San Carlos y el marqués de Viana.

Banco Español del Río de la Plata

De acuerdo con la autorización concedida en la Asamblea extraordinaria celebrada en Buenos Aires el 10 de Octubre próximo pasado, el directorio ha resuelto emitir las quinientas mil acciones en que ha sido aumentado el capital social.

Las nuevas acciones tendrán derecho al dividendo proporcional a la cantidad integrada, a contar desde el 10 de Diciembre próximo venidero, y por consiguiente las acciones que se liberen completamente a la suscripción, serán asimiladas a las acciones antiguas para el cobro de los futuros dividendos...

Las Sociedades del Banco en Madrid, Barcelona, París, Génova, Londres y Hamburgo están encargadas de recibir las suscripciones para transmitir a Buenos Aires, donde tiene lugar la emisión.

Buenos Aires 14 de Noviembre de 1910.—Rafael Albors, Secretario.—José Solá, Presidente.

Artículo 13. Queda elevado el capital de la Sociedad a cien millones de pesos nacionales, dividido en un millón de acciones de cien pesos nacionales cada una.

Art. 14. Las quinientas mil acciones (números 1 al 500.000) en que estaba dividido el capital anterior de cincuenta millones de pesos nacionales, serán estampilladas con una inscripción en que conste el monto del actual capital y la fecha del decreto aprobatorio de los presentes Estatutos.

Art. 15. El pago del valor de emisión de las quinientas mil acciones nuevas, se hará de la manera siguiente: Diez por ciento al suscribirse, y el noventa por ciento restante en cuotas de diez por ciento, en las épocas que fije el Directorio, son intervalos no menores de seis meses, y previo aviso de treinta días en cada caso...

Art. 17. En la suscripción de las nuevas acciones serán preferidos para suscribir las actuales accionistas, en proporción al número que posean. En caso de que algún accionista no hiciera uso de su derecho de preferencia, las acciones que quedasen en tal motivo sin suscribir serán prorrateadas entre los accionistas que hubiesen solicitado mayor número de las que les correspondieran...

Art. 18. El pago del valor de emisión de las quinientas mil acciones nuevas, se hará de la manera siguiente: Diez por ciento al suscribirse, y el noventa por ciento restante en cuotas de diez por ciento, en las épocas que fije el Directorio...

Art. 19. El pago del valor de emisión de las quinientas mil acciones nuevas, se hará de la manera siguiente: Diez por ciento al suscribirse, y el noventa por ciento restante en cuotas de diez por ciento, en las épocas que fije el Directorio...

de Buenos Aires y a las del extranjero que el Directorio juzgue conveniente designar.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburu, en la mañana, 18, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 4° sobre 0. A las doce, 9° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 7° sobre 0. La máxima fué de 10°. La mínima de 3°. El barómetro marca 700 mm.—Llavis.

CHARADA

—Le voy a pedir perdón a mi cuatros una Librada. —A ver si te una dos prima al verte una botadada. —¿Tan incoconada está? —Preguntado a la Modesta qué se lo que dice de cuatro; verás que no cinco sexta. —Me causa tercera prima que se ponga de ese modo, y me parece mentira no haga caso de mi todo.

BOLSA DE BARCELONA

Compañía de Tabacos de Filipinas... 00'00. Compañía Transatlántica... 00'00. Ferrocarril Orense a Vigo... 19'80. Sociedad Huilera Española... 135'00.

BOLSA DE MADRID

Banco de Bilbao... 340 00. Banco de Vizcaya... 400 00. Crédito de la Unión Minera... 000 00. Sociedad general de la Industria y Comercio... 251 00. Hidroeléctricas Ibéricas... 116 00. Unión Reunera Española... 93 00. Minas de Villadriada... 00 00. Sierra Menera... 110 25. Sierra Almagrera... 10 00.

BOLSA DE PARÍS

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94'80.—3 por 100 francés, 97'95.—Fabra. Paris 3.—Clausura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94'72.—3 por 100 francés, 97'90.—Fabra.

SALUD Y BELLEZA

La belleza es para la mujer un don divino, ideal supremo, cuya preservación material y moral es deber ineludible. La belleza va indisolublemente ligada a la salud. Ninguna mujer sana puede considerarse realmente así, salvo algún raro fenómeno, ya que no hay regla sin excepción; pero bien puede afirmarse que la belleza es inherente a la salud. Una y otra, sin embargo, sucumben a los embates del mal. La delicada naturaleza femenina se resiente fácil y prontamente al choque de numerosas afecciones, vicisitudes y contrariedades a que está expuesta. Sin embargo, gracias a los adelantos de la ciencia, las enfermedades e indisposiciones pe-

culiarmente femeninas son ya muy conocidas y se ha logrado condensar en un simple medicamento las necesarias virtudes curativas al efecto. Este medicamento, de jamás desmentida eficacia, son las

GRANTILLAS DEL «DR. GRANT.»

CULTOS

17 Santo de mañana.—Santos Sabas, abad; Anastasio, Julio, Potomilo y Félix, mártires; Nicolás y Juan, obispos, y el Beato Jerónimo de Angola. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Jerónimas, donde se celebrará misa solemne a las diez, y por la tarde, proces y reserva.

En San Luis de los Franceses principian los ejercicios para las Hijas de María. En el Cristo de San Ginés, ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Balda.

Novenas a la Purísima Concepción Continúan celebrándose y predicarán: En San Antonio de los Alemanes, el P. Inocencio López.—En San Ginés, el P. Antonio Carracedo.—En San Andrés, D. Sagundo Vuelta.—En San Martín, D. Francisco Granell.—En el Salvador y San Nicolás, D. Manuel López Anaya.—En San Isidro, D. Tomás Bergamín.—En Santa Cruz, D. Antonio Calvarro.—En la Iglesia Pontificia, el P. Santos.—En San Millán, D. Julio García.—En San Lorenzo, el señor cura.—En María Auxiliadora, D. Vicente Galán.—En el Perpetuo Socorro, el P. G. G.—En San Fermín, un P. Franciscano.—En las Madrugadas, el Sr. González Parja.—En el Caballero, el Sr. T. T. T.—En los ejercicios de Corpus Christi, D. Gabriel Monserat.—En la Basílica, D. Sagundo Vuelta.—En las Trinitarias, D. Juan Suárez.

Fiesta de la Jorie de María.—Nuestra Señora de los Peñeros en las Trinitarias, ó de la Asistencia en el hospital de los Flamencos.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—Popular.—A las 9.—Los intereses creados.—El patio.

LAURA.—Moda.—A las 9.—La caída.—A las 9 3/4.—Clavito.—A las 10 1/2.—La rima eterna (doble).—A las 6 1/2.—El paraíso (doble).

APOLO.—A las 7.—La patria chica.—A las 10.—(Sección doble).—El día de La Africana.—El truco de los tenorios.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicota).—A las 6 1/2.—(Doble).—La moza de mutas (dos actos).—A las 9 1/2.—(Sancilla).—¡Eche usted señoras!—A las 10 1/2.—(Doble).—El «Huracán» (dos actos).

GRAN TEATRO.—No se ha recibido el anuncio.

ESLAVA.—A las 6.—(Sección doble).—El conde de Luxemburgo (tres actos).—A las 10.—La alegre trompetería.—A las 11 1/4.—La corte de Faradón.

PRIOE.—A las 9 3/4.—Exito del rey del alambre: Cañedo.—Clari and Clark.—Victoria Altano.—La millonaria Mlle. Valverde.—Mohamed Labas.—La célebre concertista Srta. Remedios Sánchez.—El clown Blossa con sus perros.—Cinematógrafo.

A las 6 1/2.—Gran función popular por la compañía internacional de variedades, a precios reducidos.

SALON MADRID.—A las 5.—Exito de Bros Will's, notables acrobatas cómicos y Julia Bamezard, completista y bailarina. A las 10 15 y 11 45.—(Especiales).—Exito de la bella Ginario, la hermosísima Sada Yaco y debut de Mlle. Bonet. Cinematógrafo en todas las secciones.

TEATRO BENAVENTE (plaza de Bilbao).—De 5 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo.—Novedad y estreno.

LATINA.—A las 3.—El diablo con faldas.—A las 4.—Niños y ástros.—A las 5.—La edad de hierro.—A las 6 1/4.—El hinar de la guardia.—A las 7 1/2.—Alí fáta una mujer ó lo que hacen 10.000 piastras kurdas.—A las 8 3/4.—El que paga, descansa.—La pipa maravillosa.—A las 10.—La edad de hierro.—A las 11 1/4.—Alí fáta una mujer ó lo que hacen 10.000 piastras kurdas.

IMPRESA DE EL CORREO.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, and SITUACION. Rows include: Oro en caja, Del Tesoro, Del Banco, Consignado para pago de derechos de Aduana, Correspondenciales y Agencias del Banco en el extranjero, Capital del Banco, Fondo de reserva, Billetes en circulación, Cuentas corrientes en oro, Cuentas corrientes en oro, para pago de derechos de Aduana, Depósitos en efectivo, Tesoro público, Reservas de contribuciones, Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar, Créditos con garantía de valores de la propiedad del Banco, Ganancias y pérdidas, Diversas cuentas.

Bronquitis Tos Crónica.

La Emulsión Angier es un tónico simple y curativo que lo mismo suaviza y alivia la garganta que los pulmones, el estómago y los intestinos, siendo al mismo tiempo un estimulante del apetito, una ayuda para la digestión y un tónico fortificante y restaurador. Nada absolutamente contiene que sea perjudicial, pues es un medicamento simple, de confianza y gran eficacia. Todos los ingredientes de que se compone son beneficiosos, y además, es agradable al paladar y tolerado por los estómagos más delicados. Por sus propiedades calmantes y curativas, es eficaz para calmar las toses más molestas, para aliviar el dolor é inflamación de la garganta y del pecho y para provocar y facilitar la expectoración, mientras por otra parte, debido á sus propiedades tónicas y fortificantes, aumenta la vitalidad, tonifica el sistema nervioso y restaura las fuerzas. Estamos, pues, en lo justo al sostener que la Emulsión Angier no tiene igual para los resfriados, toses, bronquitis, asma, y para todas las afecciones pulmonares.

Emulsión Angier

(Patente con Hipofosfito de Cal y Sosa.)

El infrascrito, ex-medico P. de Sanidad Militar, Médico de la Sociedad de Crédito "La Fonolara" y de la de Socorros Mutuos "La Acción Mutua," etc.:

Certifico: que desde hace algun tiempo vengo usando en mis enfermos la Emulsión Angier, estando muy satisfecho de sus resultados, pues en varios casos de bronquitis crónicas y en la Convalescencia de las agudas, como en otros de tos rebelde, he conseguido unos efectos sorprendentes y la curación completa en todos ellos.

Y para que conste donde convenga explico la presente en Barcelona á 15 de Agosto de 1910. (Firmado) Dr. SEVERINO GARCIA.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Agentes exclusivos para España: Sres. Foyé y Gimenez, Calle Gispoua, 4, pral, Barcelona.

THE ANGIER CHEMICAL CO., Ltd., Londres, Inglaterra.



REPRESENTANTE para la venta de malta.—Una importante fábrica de malta, de Hamburgo, desea para la venta de su producto de primera clase, un representante activo y bien relacionado con las carceres de España. Ofertas con referencias bajo H. O. 25.233 á Rindler-Hosse, Hamburgo.

RHUM NEGRITA

Una copa de Si es legítimo es el mejor complemento de una buena comida

COMPANÍA DEL

Freno á vacío

Vacuum Brake Company Limited Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica: 15, Rue de Madrid, 15 PARIS.

Medalla de oro en las Exposiciones universales, París, 1878. Internacional, Londres, 1885. Universal, París, 1889. Gran premio en la Exposición universal París, 1900.—Exposición Internacional de Milán 1906. Fuera de concurso.—Miembros del jurado.—Construcción sencilla.—Acción muy energética.—Entretimiento casero.

Freno patentado á alta presión para trenes á gran velocidad. Frenos continuos automáticos y no automáticos para ferrocarriles y tranvías á vapor.—Freno de acción rápida para trenes largos y de mercancías.—Señales de alarma combinadas con el freno.—Adoptado en 370 redes caminadas de hierro á fin de 1899 en Inglaterra, en el Continente, en las Indias, América del Sur, Colonias.

Lista de los ferrocarriles y tranvías españoles que tienen adoptado este freno. NORTH: Madrid, Zaragoza, Alicante, Madrid, Cáceres, Portugal: Andalucía Mérida, Granada; Bobadilla Algeciras; Linares, Almería; Torralba, Soria; Tarragona, Barcelona, Francia: Bilbao, Santander; Bilbao, Portugalete; Boconillos de Asturias; Madrid, Villa del Prado; Robia, Valmaseda; Bilbao, Lezama; Cadisuga, Triano; Puerto Santa María, San Sebastián; Luchana, Murguía, Las Arenas, Pineda; Bigotbar, San Sebastián; Bilbao, Durango, Zumárraga; Salamanca á la Frontera; Loeza, Baza, Aguilas; San Julián de Mesquita, Castro Urdiales; Cantabria.—TRANVIAS: Barcelona, San Gervasio; Sardinero, Santander; Urbano de Santander; Valencia al Grao; Grao de Valencia á Turis; Avilés á las Salinas.

Caspa. Canas. Calvicie. La caspa, además de ser en sí una desagradable y molesta afección, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cráneo y las raíces del cabello; condición que exige la aplicación de un tónico estimulante. Si se descuida esta afección, seguirá empeorando el estado del cabello, perderá su color y vigor naturales, aparecerán las canas, se pondrá seco y quebradizo, y caerá con profusión cada vez que se peine, produciéndose en último lugar la calvicie.

Este es el curso natural de la pérdida del cabello, que si es cosa sensible para el hombre, constituye para la mujer una verdadera desgracia. Afortunadamente ofrece el TONICO ORIENTAL para el cabello, un medio seguro de evitar estas funestas consecuencias. Desde que aparece la caspa se aplicará el Tónico Oriental como está indicado en las instrucciones que acompañan al frasco, y quedará contenido el mal en su principio. Ann cuando no se haya tenido esta previsión, y el mal esté ya bien adelantado, ofrece esta delicada y eficaz preparación el mejor medio de restaurar el cabello á su estado normal. El Tónico Oriental no es ni acelerador ni pomada, porpese todas las ventajas de estos populares remedios, sin ninguna de sus desventajas.

De nuevo vigor al cabello y la barba combatiéndoles perfume y sedosa suavidad.

ALFRED WILLIAMS escribio y depósito general, Viena y Clavijo 24.—Almacenes, Carratera al Puerto de la Luz (Alicantilla).—Agencia de casas acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especialidades en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Maquinaria Inglesa.—Toda clase de materiales para empaque de frutos de los países productores.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos azúcares ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en su familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pídese escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose á:

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres W19

Depósitos: EN LAS SIGUIENTES FARMACIAS: MADRID: Puerta del Sol, 5.—Pecados, 35.—Peligros, 9.—Arenal, 2.—Ñuñez de Arce, 17.—Infantas, 26.—Abada, 4.—Hortaleza, 17.—Jorge Juan, 17.—Príncipe, 13.—Ayaia, 9.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id. id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

STANLEY

LONDRES

Los mejores fabricantes de instrumentos de dibujo y de medición de terrenos

PATENTE DE INVENCIÓN CHARLES LAURENCE BURDICK Núm. 32.856 APARATOS DE DESPARRAMAR Ó PULVERIZAR COLOR SOBRE PAPEL, TEJIDO U OTRAS SUPERFICIES

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

La Flor de Oro

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo.

EL CABELLO ABUNDANTE Y HERMOSO ES EL MEJOR ATRACTIVO DE LA MUJER.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni enlucia la ropa. La Flor de Oro. Esta tintura no contiene nítrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuesen bandolines.

La Flor de Oro. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, al color, depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es basta; por lo que, si se quiere, la persona más ínfima ignora el artefacto.

La Flor de Oro. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, que en la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

La Flor de Oro. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

R. WOLF

Magdeburgo-Buckau

Las semijías y locomóviles privilegiadas WOLF de por recalentado representan la agrupación más perfecta de máquina de vapor, caldera y recalentador, referencia á la duración, seguridad de servicio, precisión exacta y rápida, son, por lo menos, equivalentes á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas,

como posibilidad de emplear cualquiera clase de combustible (desperdicio de madera, aserrín, nafta, lignito, carbón, orujo, casca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de tracción.

La Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de funcionamiento.

M. WOLF ha introducido al primero en las semijías, el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre los de muchos años de experiencias, todas las partes han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo á las exigencias del vapor altamente recalentado.

R. WOLF solo emplea las mejores materias primas escrupulosamente escogidas.

Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijías, máquinas ni turbinas de vapor, se obtienen con normales semijías privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sencillas máquinas de 1000 pound con distribución por correa ó cilindros.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la fabricación y el fácil acoplamiento de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijías y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido, en tanto con sencillez como con doble recalentamiento, en insuperables máquinas motrices, en las más importantes regiones del mundo y aún con deficiente servicio.

Sobre todas las fábricas de semijías del mundo, la de R. WOLF conserva como antes el primer puesto, y los privilegios de vapor recalentado son reconocidos, así como con relación á las semijías gigantes de 100 á 600 HP.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERÍA

Pereda y Compañía.---Santander

Banco Hipotecario de España

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.---MADRID

Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusivo privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875

Capital social: 50.000.000 de pts.

Desembolso: el 10 por 100, ó sean 20.000.000 de ptas. efectivas

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA hace préstamos desde cinco á cincuenta años con prima hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actualmente de 4'40 por 100 anual en metálico.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible al préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de

hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el BANCO HIPOTECARIO hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre casas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos al interés de 3'50 al año, con garantía de sus cédulas hipotecarias el 3 por 1.º y sobre valores industriales al 4 al 1.º.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados á los mismos tipos de interés, mas una comisión de 2 por 1.000 al año sobre el crédito abierto.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas.

Admite imposiciones en cuenta corriente.

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

LA OMNICOLORE

Permite hacer instantáneas en el verano Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

Kabelfabrik Actine-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES) Establecimientos en VIENNA (Austria) y en PRESSBURG (Hungría) Semiojito: VIENNA XIII

Construcción de cables é hilos aislados

para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía